



本部における秋彼岸の大御祭典の様子

秋彼岸の大御祭典が執り行われる

令和7年9月二十一日、秋彼岸を迎えた翌日、秋季大祭・秋のみたままつり併せて敬老長寿祈願、九月感謝祭が東京本部からのおライブ配信により各布教拠点とも心を合わせて、大光明・明主様への感謝と祈り、敬老長寿祈願の祭典とともに、厳肅かつ懸るる祖靈供養の祭典が滞りなく執り行われました。

会長挨拶要旨

教団では毎年の春秋の彼岸に合わせて神様への感謝をお捧げする祭典と祖靈様の御供養の祭典を併せて執り行つております。

祖靈様は子孫の肩に乗つて参拝が許されますので、神様の『おひかり』を頂いていただくためにも祖靈様と一緒に参拝してくださいとご挨拶して出かけるのがよいです。また自宅などで祭典を中継して参拝される場合でもあらかじめそのようにお伝えさせていただく事も必要かと思います。

明主様は、『靈界はだいたい浄化作用をする所、人間が現界でいろいろ

と罪をつくって、曇りが靈身に非常に溜まる。あまり曇りのひどいのは人間にならず畜生道へ行く。』と仰つておられます。本日の神歌に

『生き変わり死に変わりつつ永と賜りました。

久の生命の主は人にぞあるなり』

生まれ変わりには、再生と転生があります。再生とは人間が人間に生まれる事をいいます。転生とは人間以外のものから人間に生まれる事をいい、

二割、これから旬をむかえる、冬の食

材をそれぞれ二割という具合で取り入れていくのが理想のようです。ちなみに秋の食材には夏の暑さで消耗した体力を回復させる栄養が豊富に含まれ、冬にむけてエネルギーを体に蓄えた

り、からだを温めやすくする働きもあるようなので、そのような事も覚えておくと良いかもしれません。

動物から人間に生まれ代わるものであります。人間は動物のよくな心、行いをもつと、それ相応に落ちてしまします。例えばスパイや探偵などは大、だませば狐というように、獸の苦しみにより罪が許され、人間に生まれます。これ

を転生といいます。このように、永久に人として生まれ変われるようになります。日々の行いにも気を付けてまいりましょう。

また、祖靈様に飲食をお供えいた

しますが、それを私たちが怠つたり、

お供えする際にも心がこもつていなか

つたりすると祖靈様も召し上がる事が

できず、やがては、犬や、猫など、動

物に憑いて食べ物を漁るようになります。

同化してしまい畜生道におちてしま

ます。そうならないように日頃から祖

靈様へのお食事にも気を付けていただ

きたいと思います。

本日の祭典に併せて、敬老長寿祈

願をさせて頂きました。健康に年を重

ねていくには、食事も大切ではないか

と思います。日本には季節ごとに旬の

食材というものがあります。これをう

まく取り入れていく事で自身の体を整

えていく事にもつながるのではないか

でしょうか。この時期でいえば秋の食材

がメインになります。これを例えば六

割としますと、旬をすぎた夏の食材を

二割、これから旬をむかえる、冬の食

材をそれぞれ二割という具合で取り入

れていくのが理想のようです。ちなみ

に福德のみ恵みが頂かれるよう

よせつて御挨拶とさせていただきま

す。ありがとうございました。

最後に、大光明・明主様の御光が

皆様のもとに、ますます降り注ぎます

ようお祈り申し上げ、光守様に思いを

よせつて御挨拶とさせていただきま

す。ありがとうございました。

昔から、私たちの祖先は、現世、

および来世において、福寿(一日)

も早く信徒が心豊かに、生活豊か

に福德のみ恵みが頂かれるよう

お祈り申し上げ、金銀財宝招来の祈りを

捧げ、日々祈願させて頂いており

ます。

ご家庭におかれましても『千手

観音様』と同じく、ひろく御奉斎

をお許し頂いて、『みろく大黒天

神様』の御力を頂かれ、共々、平

安で幸福な生活を営みたいもので

あります。

七福神(だいこくとんえいしゆびしゃ)、門天(もんてんべんざいてん)・弁財天(ふくろくじゆじゆうじん)・福禄寿(ふくろくじゆじゆうじん)・寿老人(じゆじんじゆうじん)、布袋和尚(ほくのおじょう)を尊崇することも、その表れであり、特に大黒天は、七

福神の中でも代表的な神様とし

て、もつとも人々から尊敬され、

親しまれている福の神様です。

救いの光教団では、明主様のお

神様の御逸話の嘉例にならい、『金

粒米』として、お下げ渡し頂いて

おります。

また各教会を

はじめとする各布教拠点において



（左）無施肥無農薬栽培の伊那水田、（右）一般農法の水田
※伊那水田では稻が倒れず真っすぐ生長しているのが分かります。

九月に入り教団伊那農場の稻穂も色づきながら頭を垂れ、稻刈りの時期を迎えた。稻刈りは九月二十七、二十八日の二日間で行われ、収穫した稻を干すハザの組立作業から始まり、バインダーと呼ばれる機械で稻の刈り取りと結束を行い、その稻束を人力でハザにかけて天日干しを行うところまで

順調に作業が行われ、昼食時には地元の伊那教会信徒の皆さんによる手作り弁当などが用意され、その美味しさに皆さんも大変満足しておりました。

しかし、地道で体力のいる作業の為か終盤には参加者の顔に疲れが見えたものの、三枚の水田全ての稻刈りが完了し、最後の雨よけのシート掛けまで終えると参加者には達成感と喜びが満ち溢れていきました。

収穫作業はこれで終わりではなく、ハザの天日干しが終わると脱穀作業に入り、その段階で初めて今年の収穫量が分かります。

最後に、大光明・明主様の御守護のもと、一番の山場の作業が無事に終えられた事に感謝を申し上げますとともに、作業に関わつていただいた全ての方に感謝申し上げます。

- 慰靈祭 令和七年十二月十日（水）十時 （ライブ配信あり）
 - 御聖誕祭・大感謝 令和七年十二月二十一日（日）十時
 - 感謝納めの参拝 令和七年十二月三十一日（水）十時
 - 哀悼慰靈祭 令和七年十二月三十一日（水）
- （ライブ配信あり 布教拠点一斉）

十二月本部祭典のご案内

成神



岡田茂吉師の自然農法

教団伊那農場 収穫作業始まる

の一連の作業が行われました。人手が必要な作業のため、作業奉仕の呼びかけを行ったところ、東京教会信徒を中心に九名の方が参加されました。参加者の中には農業に興味関心のある若手信徒や未信徒のほか稻刈り体験は初めてという方もおりましたが、自然農法担当者が作業方法を教えると直ぐに覚えて、コツが必要なハザかけなど一連の作業を難なくこなしておりました。

当日は天気も良く、人数の多さも相まって和気あいあいとした雰囲気の中で順調に作業が行われ、昼食時には地元の伊那教会信徒の皆さんによる手作り弁当などが用意され、その美味しさに皆さんも大変満足しておりました。



松茸と栗（明主様筆） 昭和五年頃